
　食育研究会（三澤ゼミ）では、八王子学生企画事業補助金に採択され、MICEによ
る八王子の活性化をテーマに、食物学科ならではの弁当開発に取り組んできまし
た。八王子特産に拘り、お弁当で使用する八王子ショウガ等（江戸東京野菜）の食材
を決めました。MICE事業に関連付け、「八王子うMICE（うまいす）弁当」とネーミ
ングし、10月26日に事業関係者の方を招待して、弁当の披露報告会を開催しまし
た。スマートミール（健康な食事）認証基準の栄養価に合致していること、和文化継
承、地球環境保護、食材の地産地消など、弁当のコンセプトを説明した後、試食して
頂きました。弁当の栄養学的な価値を上げるため、栄養素の調整が最も苦労した点
です。パッケージも考案し、八王子産の染物を使用したり、細部まで八王子に拘り
ました。とても美味しいと評価され、食すことで食育に繋がる弁当ができました。
報告会後、八王子で開催される東京薬科大学主催のシンポジウムで、お弁当を提供
したいとの要望がありました。皆さんも食べてみませんか？
　報告会の様子はJ-COM八王子テレビで放映され、八王子FM生放送にも出演し
ました。
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　食育研究会（三澤ゼミ：1・2年生）は、大学コン
ソーシアム八王子の学生企画事業補助金に応募
し、採択されました。前年度実施した食育とは違
う新しい食育教材を企画開発し、いちょう祭り
出展へむけて、半年間準備を進めてきました。八
王子市は学園都市であることから、学生の朝食
摂取を促すことを目的としました。
　まず、食生活改善を促すため、食事バランスガ
イドを活用した教材開発を行い、次に、朝食に関
する実態把握のため、アンケートを考案しまし
た。いちょう祭りが迫った11月上旬、食物学科
の先生方や学生に参加者になって頂き、リハー
サル（写真は本学ＫＶＡ祭）を繰り返しました。
その甲斐あって、11月16日、17日の両日、天気
に恵まれた中で、幅広い年齢層の方々に食育を
行うことができました。食事バランスガイドを
使った朝食診断・実態調査には、352名（うち大
学生63名）の方が参加・協力下さいました。有難
うございました。
　「しっかりしていて大学4年生と思いました」
とお褒め頂きましたが、学生も地域の方々と接
して多くを学び、貴重な体験となりました。
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